



ALDÍA

N°50

Septiembre 2024

Boletín Informativo Hospital y CRS El Pino / Av. Padre Hurtado 13.560, San Bernardo / Mesa Central: 225767300

Editorial

Entre feriados y actividades de celebración, tanto dieciocheras como de aniversario institucional, septiembre transcurrió tan veloz como un suspiro. Tras la marcha exploratoria realizada a fines de agosto como parte de la agenda de seguridad, el mes arrancó con la participación en el XII Summit País Digital, para luego encender motores con la Fonda de Salud Mental y la Primera Jornada de Prevención de Lesiones de Piel. Participamos luego de la actividad de Prevención del Suicidio realizada en el Metro y de la Ceremonia de Cierre de la Campaña de Invierno; presentamos nuestra Clave Ámbar como buena práctica; la Sala Cuna y Jardín Infantil realizó su tradicional presentación a padres y apoderados; tuvimos nuestra celebración institucional de Fiestas Patrias; Neo entregó hermosos recuerdos a mamás de nuestros bebés hospitalizados y cerramos el mes con el Primer Encuentro Territorial de Participación. Respecto a las actividades de Aniversario, pronto compartiremos un Boletín Especial con las mismas. Un abrazo...

ENCUENTRO TERRITORIAL DE PARTICIPACIÓN

La actividad congregó a integrantes de los Consejos de Desarrollo Local de Salud (CDS) pertenecientes a Cesfams de El Bosque y San Bernardo, fue organizada en conjunto con nuestro Consejo Consultivo de Usuarios (CCU) y tuvo por invitados a los hospitales Padre Hurtado y San Luis de Buin – Paine.

Con la finalidad de reflexionar sobre los avances y desafíos que sectorial y territorialmente tenemos en participación, como también compartir las buenas prácticas implementadas por parte de hospitales vecinos, el 27 de septiembre se desarrolló el primer encuentro organizado por nuestro establecimiento en la materia. **AD**



NEO ENTREGA RECUERDOS A MAMÁS DE NUESTROS PACIENTES

En lo que ya constituye toda una tradición, el 17 de septiembre el equipo de Neo regaló hermosas imágenes a las mamás de nuestros pequeños pacientes hospitalizados. En las fotografías se retrató a sus respectivas hijas e hijos vestidos con traje típico, como un cariñoso recuerdo de su estancia en el recinto por estas patrióticas fechas.

CELEBRACIÓN DIECIOCHERA

El festejo se realizó en el hall de acceso al edificio hospitalizados, lugar donde los asistentes disfrutaron de un sencillo y amena fiesta con música y comida típica chilena.

La celebración tuvo lugar el 16 de septiembre y se inició con la distribución de empanadas y bebidas a las y los funcionari@s en turno. Posteriormente directivos del establecimiento entregaron un saludo a la concurrencia, para luego dar pie a que nuestro grupo folclórico "Voces del Pino" se luciera cantando y bailando una selecta colección de cuecas.



CELEBRACIÓN SALA CUNA Y JARDÍN INFANTIL

Por su parte, la tradicional presentación de bailes típicos de niñas y niños que asisten al recinto se desarrolló el 9 de septiembre, oportunidad en que la comunidad educativa de la Sala Cuna y Jardín Infantil "Semillitas del Pino" pudo disfrutar y "chochar" con la puesta en escena que prepararon con esmero.

PRESENTACIÓN DE CLAVE ÁMBAR

La iniciativa obedeció al interés ministerial por conocer detalles de la estrategia de activación y funcionamiento de la Clave Ámbar de nuestro establecimiento, denominación que fue acuñada localmente para alertar sobre agresiones de carácter verbal y/o físicas a funcionari@s durante el proceso de atención.

El encuentro tuvo lugar el 6 de septiembre, asistiendo referentes del Programa Saludablemente APS del Minsal y de la Mesa de Seguridad del SSMS. La instancia fue encabezada por nuestro director, quien fue acompañado por el Subdirector Administrativo, y el jefe de RR-HH, y en la que participaron como expositoras Ester Muñoz, abogada del área jurídica; Carolina Díaz, Jefa de Desarrollo de las Personas y Organización; Evelyn Fernández, Enc. de Seguridad y Natalia Sepúlveda, Previsionista de Riesgos. **AD**



MARCHA EXPLORATORIA POR PERÍMETRO HOSPITALARIO

El recorrido tuvo por objeto visualizar en terreno los factores de riesgo para la seguridad de usuarios/as y funcionari@s que acceden al establecimiento; como también identificar las posibilidades de realizar proyectos con impacto social que beneficien a la comunidad colindante.

Concretando uno de los compromisos establecidos en reuniones de seguridad previas, el 30 de agosto se realizó la marcha convocada por la Delegación Presidencial Provincial Maipo, actividad que fue encabezada por la propia Delegada Presidencial y en la que participaron integrantes de la Subsecretaría de Desarrollo Regional RM, de la Subsecretaría de Prevención del Delito, de la Municipalidad de San Bernardo, del Servicio de Salud Metropolitano Sur y directivos del establecimiento. **AD**

XII SUMMIT PAÍS DIGITAL

El evento congregó a expositores y panelistas que abordaron la incorporación de tecnología como motor de cambio en la sociedad, vinculándola a procesos de mejora públicos y privados que permiten incrementar la eficiencia y transparencia en servicios tales como salud, educación y transporte. En este contexto, nuestro director participó del Foro de Transformación, en el panel "Inteligencia Artificial Generativa en Salud: Innovando para el Futuro de Chile".

La participación tuvo lugar el 3 de septiembre, asistiendo integrantes del Equipo SIDRA – TI y nuestro director, Dr. Edgardo Villavicencio. Junto con presenciar las conferencias matutinas, durante la tarde este último integró el panel "Inteligencia Artificial Generativa en Salud: Innovando para el Futuro de Chile", instancia a la que fue invitado por InterSystems, nuestro proveedor de registro clínico electrónico. **AD**



SALUD MENTAL CELEBRA FIESTAS PATRIAS

Usuari@s, familiares y funcionari@s participaron de la fiesta realizada el 4 de septiembre, actividad que se inscribe en el marco del trabajo que Salud Mental realiza comunitariamente y en la atención diaria del propio Servicio. Durante la actividad, las y los asistentes pudieron disfrutar de la presentación de nuestro grupo folclórico, como también de juegos tradicionales, bailes típicos, concurso de cueca y degustación. **AD**



1° JORNADA DE CALIDAD Y SEGURIDAD ASISTENCIAL: "PREVENCIÓN DE LESIONES DE PIEL"

La capacitación tuvo por objetivo actualizar términos y procedimientos en la materia, contribuir a sensibilizar sobre el rol que le cabe los funcionari@s que participan en la atención del paciente y ayudar a reducir al máximo posible las lesiones de piel evitables.

El evento se desarrolló el 6 de septiembre, entre las 9 y 13 Hrs., en el campus Clínico UNAB y logró congregarse a integrantes de los distintos servicios clínicos del recinto, como también a integrantes de nuestro Consejo Consultivo de Usuarios (CCU). La cita fue convocada por la Unidad de Calidad y Seguridad del Paciente, se inició con el saludo de bienvenida de nuestro director, Dr. Edgardo Villavicencio, para luego continuar con la exposición de la Enf. Catherine González, integrante de la Unidad de Paciente Crítico y quien junto con entregar el marco conceptual, abordó la prevención de lesiones de piel. La segunda presentación estuvo a cargo de la Subdirectora de Gestión del Cuidado, Enf. Marcela Escudero, la que se refirió a la actualización de la norma técnica de las lesiones por presión. Posterior a ello la Dra. Mesly Albarracín expuso sobre la importancia del rol médico en el cuidado de las lesiones de piel. Para finalizar, la Enf. Lesly Zapata, de la Unidad de Calidad y Seguridad del Paciente, abordó el impacto de las lesiones por presión, su incidencia y costos locales. Durante el encuentro se reconoció al Servicio de Urgencia Adulto y la Unidad de Tratamientos Intermedios Médicos (UTIM) por sus esfuerzos y resultados en esta materia, como también se premió a asistentes que respondieron a preguntas sobre los contenidos expuestos. De igual forma y especialmente, la Unidad de Calidad y Seguridad del Paciente destacó el compromiso y empatía de algunas funcionarias en su labor diaria para con las y los pacientes: Nora Gálvez, Cecilia Maldonado, Karina Salas, Lissette Villarroel, Paula Palma, Solange Zapata, Betty Gallardo, Jacqueline Ampuero y Agueda Gaete. **AD**

MINSAL CIERRA EXITOSAMENTE CAMPAÑA DE INVIERNO 2024

Dando cuenta de un positivo balance, el 6 de septiembre la Ministra de Salud compartió cifras y repasó las estrategias implementadas durante la presente temporada invernal, destacando la inoculación con Nirsevimab que comenzó en nuestro establecimiento y que evitó se registraran defunciones por VRS en menores de un año. **AD**



ACTIVIDAD DE SENSIBILIZACIÓN SOBRE LA PREVENCIÓN DEL SUICIDIO

En el marco del Día de la Prevención del Suicidio, Metro y el SSMS organizaron una actividad de sensibilización que se desarrolló en las estaciones de metro El Llano y Hospital El Pino, último lugar donde participaron integrantes de nuestro Servicio de Salud Mental. La iniciativa se desarrolló los días 6 y 9 de septiembre, en dos segmentos horarios: de 10 a 12 y de 15 a 17 Hrs. Nuestro recinto participó de la segunda fecha, que se desarrolló en instalaciones de la Estación Metro Hospital El Pino, convocando a representantes de nuestro Hospital y del SSMS, como también de Cesfam Haydee López y de los COSAM de El Bosque y de San Bernardo. **AD**